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TOLEDO Y SALAZAR  
EN ESTADOS UNIDOS

M
ucho cuidado con que el caso del expresidente 
Alejandro Toledo, quien se fue a Estados 
Unidos días antes de que se dicte la orden de 
captura en su contra por presuntamente recibir 

una coima de la empresa Odebrecht, esté sirviendo de 
ejemplo a otros personajes vinculados a actos de 
corrupción al saber que no es nada fácil ser extraditado 
de dicho país. 
Hemos visto en las últimas horas el caso de Gustavo Sala-
zar, el exgerente de una aseguradora y también 
defenestrado presidente del Club Regatas Lima, quien 
permanece muy tranquilo en Miami a pesar de la orden 
de captura en su contra por estar involucrado en el mane-
jo del dinero que habría recibido como soborno el 
exgobernador del Cusco Jorge Acurio. 

Según se ha informado al país, desde febrero último el Es-
tado peruano está gestionando la extradición de Toledo. 
Sin embargo, hasta el momento nada se logra y todo indi-
ca que el proceso va para largo. Con Salazar -quien dice 
que se pondrá a derecho pero hasta ahora no lo hace- nos 
podría ir peor, pues hasta donde se sabe aún no se inicia 
el trámite. 
Si desde hace tiempo el país entero sabe que se vienen 
capturas por el escándalo de Odebrecht y otras 
constructoras, es de esperarse que jueces y fiscales adop-
ten medidas con la debida anticipación a fin de evitar 
más fugas como las de Toledo y Salazar, quienes parecen 
estar muy seguros en Estados Unidos burlándose de un 
sistema que podría tardar mucho antes de sentarlos en el 
banquillo para que respondan.
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Y llegó el día en que estuve de acuerdo con el cardenal 
Cipriani. Dos cosas ha dicho el sacerdote que son, en mi 
opinión, evidentes. 

En primer lugar, el arzobispo comentó en Diálogos de fe que ni 
él ni la Iglesia tienen que estar arreglando situaciones políticas. 
¡Aleluya! Parece que nos estamos acordando –por fin– de que 
el Perú es legalmente un Estado laico. Es por eso que esta vez 
el diálogo propuesto por Mercedes Aráoz –si es que se llega a 
dar– debe ser en Palacio, y no en la casa del cura. Esto, además, 
porque un mediador tiene que ser necesariamente imparcial, y 
Cipriani bastante cariñito le tiene a Keiko. 
Coincido también con el cardenal en que el diálogo llevado a 
cabo entre PPK y Keiko en diciembre último fue un rotundo 
fracaso. ¿Qué esperaban de una reunión que duró una mísera 
hora, de la cual una parte se desperdició en arrodillarse a rezar? 
¿Qué pasó los meses que siguieron al tecito con el cardenal? 
Una acusación de Keiko de #CortinasDeHumo (con hashtag 
y todo) para “tapar Odebrecht”, PPK hablando de una “saña” 
antidemocrática del Congreso hacia el Gobierno en… 
¡Francia! Y declaraciones hostiles de congresistas 
fujimoristas sobre el Gobierno y viceversa.  
Todo esto estúpido si consideramos que el fujimorismo y el 
Gobierno comparten agenda en varios puntos: creen en el 
modelo de libre mercado y ambos están preocupados por la 
seguridad ciudadana, por poner algunos ejemplos. 
A ver si esta vez el diálogo no es pura finta y se nos quita al 
menos poquito esta sensación de que nuestra clase política 
es una bazofia. 

Luego de años complicados – debido a factores climáticos y 
una incorrecta regulación – la  actividad pesquera volverá a 
ser el 2017 uno de los soportes de la economía peruana, 

según lo proyectó el Banco Central de Reserva (BCR) el último fin 
de semana. 
Para el ente emisor, salvo la pesca, todos los sectores económi-
cos presentan una estimación de crecimiento anual menor a 
la contemplada en marzo en el reporte de inflación.  La 
proyección del BCR es que la pesca crecerá 34% en el 2017. 
Estas afirmaciones van en línea con lo revelado en el último 
informe del INEI, donde gracias a la pesca de anchoveta y su 
procesamiento en harina y aceite de pescado, el PBI de abril 
fue positivo. En el caso del PBI pesquero se obtuvo un 
crecimiento mayor al 100%; en tanto que su conversión a hari-
na y aceite de pescado, lo cual se refleja en la manufactura pri-
maria, apuntaló un avance de 23%. El sector pesca continúa 
así borrando las cifras negativas en crecimiento que registró el 
año pasado. Con el avance de abril de 2017, la actividad 
pesquera logró un crecimiento anualizado de 20.96%. De este 
modo, la pesca cuenta con el mejor desempeño de todos los 
sectores productivos en el periodo enero-abril 2017 con un re-
sultado positivo de 51%, logrando atenuar en parte el mal 
registro de las demás actividades económicas en lo que va del 
año. La pesca aportó 0.24 puntos porcentuales al crecimiento 
de abril del PBI (+0.17%). Estos datos nos permiten renovar 
nuestro optimismo, pero sobre todo el compromiso de pescar 
la cuota asignada para la primera temporada y así seguir 
dinamizando la economía de las ciudades costeras. 

Cuando nos enteramos que Jorge Mario Bergoglio, 
el Papa Francisco, había decidido visitar Perú y 
escogido Trujillo como una de sus paradas 

oficiales, además de Lima y Puerto Maldonado, se nos 
vino a la mente, por inercia, lo mismo que a uno le pasa 
cuando va a recibir a un invitado: ¿la casa está 
ordenada?  
Entonces, tenemos dos opciones: limpiar el hogar y 
dejarla un anís o maquillarla y echar la suciedad bajo la 
alfombra. Lo primero va a costar tiempo y sacrificio, 
mientras lo segundo es más económico y cómodo. Por lo 
tanto, ¿cómo quieren las autoridades y los ciudadanos 
recibir al representante de la Iglesia Católica? 
El presidente de la Conferencia Episcopal, monseñor 
Miguel Cabrejos, ha revelado que la ciudad de Trujillo 
ha sido escogida por ser el centro del norte del país, un 
área de nuestro territorio castigado por un fenómeno 
natural como El Niño Costero, y haber soportado “las 
siete plagas”, en referen-
cia a las veces que caye-
ron los huaicos.  
Que haya sido Trujillo, 
Piura, Tumbes o 
cualquier otra ciudad del 
norte tiene una 
relevancia mínima con 
relación al 
acontecimiento 
religioso. Lo importante 
es que esta parte del país 
ha sido escogida. No obs-
tante, parafraseando las 
escrituras bíblicas, por 
ahora la casa no es digna 
de recibir al papa.   
Sin embargo, esta es una gran oportunidad para 
arreglar la casa y, si el papa representa a Pedro y este a 
Dios, es decir, a los católicos, las autoridades municipa-
les deberán motivarse más para presentar una ciudad 
digna de una importante visita, y tener en cuenta que 
la llegada de un sumo pontífice pondrá los ojos del 
mundo en el norte del país.  
Si bien somos un país laico, respetuosos de todas las 
creencias religiosas y culturales, la llegada del papa 
para enero del próximo año puede 
ser la estimulación que faltaba 
para que los responsables de ad-
ministrar las ciudades se 
empeñen en mostrar la casa lim-
pia de los escombros dejados 
por El Niño Costero y que con vo-
luntad se puede salir adelante.
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